

SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA



PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

A. O. VI. EPOCA VII.

Barcelona, domingo, 6 de noviembre de 1936

N.º 127

MADRID RESISTE Y ATACA CON FIEREZA

El pueblo madrileño en masa coopera con entusiasmo sin igual para cerrar el paso a las hordas fascistas, y el enemigo sigue estrellándose ante la firmeza de contención, jamás igualada por ningún pueblo del mundo

La batalla de Madrid

Impresión de última hora

El teléfono nos comunica hora a hora la impresión de la batalla que se está librando en Madrid, objetivo codiciado, por primordial, de la horda militarizada.

Las últimas palabras que quedan suspiradas en el hilo telefónico son estas:

"Madrid ha respondido en estos últimos y decisivos momentos como se esperaba... Más todavía que se esperaba..."

Antes, poco a poco, se nos han dado detalles precisos, que es deber nuestro comunicar al lector. Madrid está tenso y ceñido como nunca. Se ha puesto serio, tan serio, que da espanto mirarle, viendo cómo se erige en su heroísmo entre el ronco gemido del cañón que no cesa un instante. Toda la población se ha identificado con nuestra causa y se disputan el sitio de peligro hombres y mujeres para ser útiles a la defensa. Por las calles sólo transitan máquinas de guerra, ambulancias de sanidad y avituallamientos de boca y guerra. Nadie está nervioso ya. La gente se juega la vida serenamente, magníficamente, dispuesta a que los criminales de la facción no den un paso más. Es algo maravilloso, por lo edificante, el gesto de esta Madrid que se está haciendo a estas horas ejemplo del mundo entero.

Las noticias de los frentes son francamente alentadoras como consecuencia de esta conducta ejemplar.

En esta batalla, de proporciones insospechadas, hay abiertos tres grandes frentes por donde el enemigo amenaza en su vanguardia. En los tres se contiene. Cada paso de avance que intentan dar les cuesta un castigo durísimo. En los otros tres frentes que ha establecido nuestra ofensiva en los flancos de los sitiadores como objetivo táctico que debilita el empuje de la vanguardia fasciosa, el Ejército del Pueblo hace progresos constantemente, llevando al ánimo de los fascistas el desaliento y la confusión.

Todo esto quiere decir que la iniciativa fué nuestra desde el primer instante de esta batalla, que sigue siendo en todo momento y que el no perderla es el logro de la victoria.

Todavía faltan unas jornadas encarnadas y peligrosas para decidir la gran lucha, pero viendo el pueblo de Madrid en estas últimas horas, ya no cabe dudar de un final, que no por previsto es menos halagüeño.

EN EL ATAQUE ESTA LA VICTORIA

Una fuerte columna obrera presiona con energía a los facciosos, consiguiendo hacer retroceder al enemigo sobre Parla e Illescas

Madrid, 7.—La batalla sigue dura en el Centro, interviniendo en la lucha todos los elementos bélicos, tanques, artillería, aviación. Como siempre, la aviación republicana se está distinguiendo de una manera extraordinaria, actuando con una energía insuperable. Nunca será bastante ponderada la actuación de nuestra aviación en esta lucha épica que está sosteniendo el pueblo español contra la más negra de las reacciones.

Nuestras fuerzas han cumplido la consigna de resistir al enemigo y contratacarlo en cuanto la ocasión se les presentara propicia. Así lo han hecho, y los resultados obtenidos abren las puertas a todas las esperanzas.

La sensibilidad de Madrid, quizás un poco adormecida en estos últimos días, ha despertado, y todo el pueblo se apresura a la lucha, contando el Gobierno con cuantos hombres necesita y aun más para hacer el frente al intento de los facciosos. Todas las fuerzas sindicales y políticas han respondido de nuevo, como en todos los llamamientos hechos, a la necesidad de la defensa de Madrid, no en las calles de la capital, sino con la ofensiva serena y energética en el campo, lo más lejos posible de la capital. La entrada de la C. N. T. en el Gobierno ha aumentado, si cabe, los ánimos, y mucho se espera de la decisión, energía y probada disciplina de esta agrupación sindical, que cuenta en Madrid con una gran fuerza, que se ha visto aumentada a fines del 19 de julio.

Una fuerte columna leal, que actúa en el frente de Aranjuez, ataca con gran energía a los facciosos y les hace retroceder sobre Parla e Illescas, consiguiendo la limpia completa de la línea férrea y, al mismo tiempo, colocar a fuertes columnas facciosas en difícil situación ante este ataque a fondo por este sector.

También otra columna leal ha atacado a los rebeldes en el sector de Getafe, con éxito. El avance de esta segunda columna es lento; pero, en combinación con la primera, su actuación puede ser decisiva para la

defensa de Madrid, pues no hay mejor defensa que el ataque. El enemigo se ha visto sorprendido con estos fuertes ataques por distintos sectores cuando confiaba en un fácil avance, y este desconcierto en sus filas se ha hecho patente por la forma desordenada con que han retrocedido algunas de sus unidades en las líneas avanzadas.

Alemania e Italia, juntas ¿Maniobras navales en el Mediterráneo?

Durante todo el día de ayer circuló el rumor —y sólo a título de rumor lo recogemos— que unas escuadras de Alemania e Italia van a hacer determinadas maniobras combinadas en el Mediterráneo, el próximo día 16, precisamente en aguas muy cercanas a Barcelona.

Nos resistimos a creer que se pretenda semejante insensatez en los momentos presentes.

Tal cosa sería una manifiesta provocación a Cataluña, hecho que sinceramente creemos no debe interesar nunca a Italia y Alemania y menos que nunca, ahora.

LA TRAIÇION FASCISTA

Cómo se quieren vender las Baleares

Madrid, 7.—Hemos sabido que los italianos, cuyas fuerzas militares controlan actualmente las islas Baleares, tienen la intención de preparar próximamente un "plebiscito" para que la población civil se pronuncie en favor de la independencia de Baleares.

Esta noticia, que se ha dado inmediatamente después de las declaraciones de Franco sobre la proclamación de la independencia del Marrueco español, hace suponer la existencia de un pacto secreto entre las dos potencias fascistas, que procurarían disfrazar su imposición de dichos territorios bajo el manto de un movimiento autonomista provocado y estabilizado con la perfecta complacencia de Hitler y Mussolini.

MADRID AL DIA

Hay que ver las causas

Quando la guerra toma mayor intensidad, los enemigos entran en la desesperación. Esta desesperación se demostró en Madrid cuando la aviación fascista atacó de una manera cobarde a la población civil, y en los lugares donde había personas indefensas, como mujeres y niños.

Es la desesperada de los facciosos. Mientras nuestra aviación bombardea aeródromos de poblaciones detentadas por los facciosos, ellos acuden a las ciudades como Madrid para bombardear y causar víctimas inocentes. Ya lo han hecho en los hospitales de sangre, en los orfanatos, en los sanatorios y en los demás lugares que han sido sagrados para todos los beligerantes. Llevan la misma táctica de Alemania, cuando en sus desesperadas arremetidas contra lo más sagrado y lo más humano. Fascistas, al fin y al cabo, todos ellos. Enemigos de la civilización y de la cultura de los pueblos, y de lo que es peor, de todo sentimiento de humanidad.

Pero los conocemos, por experiencia de estos tres meses de lucha desesperada y sin cuartel, y hemos de decir, que no hay síntoma más favorable para nuestra causa que cuando los aviones facciosos vuelan sobre Madrid. Cuando tienen la posibilidad de poder llegar a Madrid —posibilidad siempre hipotética—, entonces no se acercan los aviones facciosos a la ciudad del Manzanarés. Pero cuando esta posibilidad hipotética ha desaparecido, entonces, en un arranque de impotencia, es cuando acometen sobre Madrid, para causar víctimas inocentes.

El dolor que nos causa, por una parte la presencia de los aviones facciosos, nos lo compensa el pensar que es la desesperada de los facciosos, al verse impotentes para acercarse a Madrid. Valiágo el dolor de unos, por el triunfo de todos. En la guerra son pervenciones que hay que analizar, para valorar su alcance. **ARTEL**

ESCENAS DEL FRENTE



Nuestros soldados en los parapetos que les brinda la propia configuración del terreno.

PARA SALVAR LA REVOLUCION

Hay que dar a la movilización la máxima intensidad

¡Camarada: Ha llegado la hora suprema de defender la Revolución! Los cañones fascistas arrojan su empuje, dispuestos a aplastar en las calles de Madrid la Revolución proletaria que nuestros hermanos están defendiendo con tanto entusiasmo. La España revolucionaria, puesta en pie, ha dicho que no quiere dejarse vencer, y no será vencida. Coge el fusil y lucha por la libertad de tus hijos, de tus hermanos, de tus padres y de los trabajadores todos. ¡Hay que dar a la movilización la máxima intensidad!

¡No esperes que te llamen! Acude tú; ofrecerte. La Revolución tiene, en estos momentos, necesidad de luchadores ahogados. Pasa por el cuartel, y recibe la instrucción precisa para que cuando marches al frente tengas los necesarios conocimientos para poder luchar con eficacia. ¡¡Camaradas, hombres todos, la Revolución os necesita!!

EN EL MOMENTO SUPREMO DE LA LUCHA

La C. N. T. en el Gobierno revolucionario de defensa

La Prensa que representa los diversos sectores de la coalición revolucionaria antifascista...

Los más significados han llegado incluso a calificar de histórica la formación de este organismo...

Por nuestra parte, sólo hemos de poner un reparo al acontecimiento que comentamos...

Estamos seguros, porque nos damos cuenta de la cantidad de tiempo y energía perdida...

Atentos a la marcha de los acontecimientos, convencidos desde el primer instante en que se inició esta inmensa contienda...

No tuvo a su tiempo, nuestra generosa idea, el asentimiento de los partidos políticos...

La C. N. T., sindical apostólica, que no renuncia ni renunciará jamás a sus postulados...

La C. N. T. acepta la responsabilidad de gobierno cuando más grave es la situación...

En manos de las sindicales proletarias la dirección de los destinos públicos, y siendo además los trabajadores los que dan su vida en los campos de batalla...

Con nuestros representantes en el Gobierno revolucionario de defensa que actúa en Madrid...

La entrada de la C. N. T. en el Gobierno marcará, sin duda, una nueva época en la marcha de la Revolución antifascista...

CONMEMORACION DE LA REVOLUCION RUSA

Los Comités Regionales y Federaciones Locales de la C. N. T. y de la F. A. I., a todos los Sindicatos, Grupos, Ateneos, Comités de barriada y, en general, al pueblo de Cataluña

Acordada por estas organizaciones la asistencia a la magna manifestación, que se celebrará el próximo domingo, día 8, en conmemoración de la Revolución rusa...

CONSIGNAS:

- 1. Los Sindicatos, Grupos, Comités, etc., asistirán con las Juntas en pleno, incitando a que los afiliados y simpatizantes acudan todos también...

¡Compañeros, todos a la manifestación como un solo hombre!

¡Demos prueba de nuestra potencialidad!

Por la C. N. T. y la F. A. I., Los COMITÉS

El Dr. J. R. White, de Ginebra, habla para SOLIDARIDAD OBRERA



Camaradas lectores de SOLIDARIDAD OBRERA:

Mi primera y más profunda impresión al llegar a España, ha sido la nobleza natural del pueblo catalán. Tuve esta impresión al llegar a un pueblo costero. Brillaba un sol magnífico que incitaba al baño...

En otra ocasión, pagué al conductor de un taxi, sin darme cuenta, cuatro pesetas más de lo que importaba el viaje...

Es cierto que las iglesias de Barcelona fueron quemadas; pero muchas de ellas han sido habilitadas para almacenes, comisarados, hospitales, etc.

Aquí, en Cataluña, la unión de la clase trabajadora empieza con mejores auspicios que en Irlanda, mi país natal. En Cataluña, la reconstrucción socialista va del brazo con la lucha contra el fascismo español.

J. R. White

El doctor White ha llegado a Barcelona dirigiendo un coche ambulancia, dotado de los más modernos adelantos en el terreno de la cirugía.

Nosotros agradecemos al camarada doctor White y a los trabajadores ginebrinos su solicitud para con los que luchamos a muerte contra el fascismo.

LA FIGURA

La Colectividad Libertaria (C.N.T.) de esta, desea ponerse en comunicación con un compañero guarnicionero, así o con familia, para venir a trabajar en esta y hacer vida colectiva como nosotros.

La Colectividad

LA MASCARA Y EL ROSTRO

EL LORO SILENCIOSO

Un periódico belga cuenta que ha visitado uno de los redactores en París a Alcalá Zamora, y que el que fué presidente de la República española...

Por primera vez en la vida quizás se niega a hablar el eterno hablador. Y pensamos que misión cumple en la vida Alcalá Zamora si está silencioso...

Pero esto no es cierto más que en el refrán. Hemos conocido muchos loros que han vivido sin decir esta boca es mía mucho tiempo.

Y al nada de esto podría decir el jesuitico presidente, ¿qué le hubiera dicho a ese periodista belga? El viejo zorro monárquico ha preferido callar...

Al pueblo es, después de esta terrible prueba, a quien le incumbe que tales cosas no sucedan. Que la mudex de Alcalá Zamora continúe ligándose con la mudex de la muerte...

Este periodista belga que fué a ver a Alcalá Zamora, no sabía qué clase de pájaro iba a ver. Creyó hallarse con un loro grandilocuente y se halló con un loro silencioso.

Lo que llamábamos antes reaccionario, retrógrado, neo, ultramontano, clerical, derechista, y que hoy hemos resumido con una palabra feliz: fascista...

Esquirol Endériz

NOTA DE LA GENERALIDAD DE CATALUÑA

Nos comunican el Ayuntamiento y la Sociedad de Oficios Varios de Alcaracejos (Córdoba), que teniendo noticias de que varias familias evacuadas de esta población se encuentran en esta ciudad...

Dirigirse a la Consejería de Defensa, segundo piso, puerta sexta, Negociado de Prensa y Propaganda.

Otro gesto digno de imitar

Ayer fué el doctor Martí Ibáñez quien nos envió una importante cantidad de sus sueldos, renunciada a favor de las fuerzas antifascistas.

Hoy se Javier Serrano quien nos envía quinientas pesetas, con la siguiente carta:

"Amigo Tornyho: Los momentos actuales requieren sacrificio por parte de todos, y muy particularmente por cuantos sentimos un ideal de fraternidad humana. Tú sabes muy bien que, por no cobrar a la mayoría de los enfermos que vienen a visitarse a mi casa...

Con esta carta te envío 500 pesetas, que puedes distribuir en la forma que gustes. Mensualmente enviaré la cantidad que pueda, seguramente mayor que la que te envío este mes.

En espera que sabrás emplear la cantidad que te remito y las que te enviaré en meses sucesivos, recibe el abrazo revolucionario de tu amigo y compañero. — Javier Serrano.

Los hombres como éste, que, además de trabajar infatigablemente, entregan a la causa revolucionaria el importe de sus honorarios, merecen la gratitud eterna de todos los luchadores.

X que el ejemplo cunda.

Los Comités de Control Obrero han de ajustarse a las necesidades del momento

Han de acabarse, como creo que estará en el ánimo de todos, todas aquellas conjunciones de materias que por mercantilismo rampón se venían mezclando en la elaboración de una mayor parte de los productos...

Los compañeros que integran los Comités de Control Obrero adquieren ante los trabajadores una responsabilidad, que en atención a la misma han de poner sus mayores esfuerzos.

Se desenvuelve el campo, la fábrica, la mina y el taller bajo una corriente de camaradería y satisfacción que son producidas debido a nuestra intervención directa en todos los órdenes de la producción. Se han acabado las constantes visitas que nos veíamos obligados a efectuar a las Empresas y Direcciones de fábrica...

La industria, el comercio y el campo, siempre nos han merecido el mayor respeto; pero en estos momentos hemos de duplicar nuestro esfuerzo para la buena marcha y el engrandecimiento de la economía...

No será amante de la colectividad quien piense en el lucro particular; a pesar de que haya alguna fábrica que disponga de medios suficientes para poder permitir a los trabajadores mejor retribución. ¡Crea, compañeros, que son estos momentos propicios para pensar en aumento de retribución de los jornales? No. Pensemos detenidamente en la lucha que contra el fascismo ha tres meses tenemos adelantada...

Trabajadores de la industria química: Trabajemos todos; intensifiquemos la producción.

Pablo Bravo

LA GUERRA EN TODOS LOS FRENTES

Prosigue la ofensiva de las milicias en el sector de Somosierra y obligando al enemigo a la retirada en los sectores Sur y Centro de operaciones Y en Asturias, nuestras fuerzas presionan a los fascistas y les cortan toda posibilidad de socorros

LA REVOLUCION Y LA GUERRA AL DIA

Lo que se ventila en esta hora solemne

El Mundo entero tiene la vista fija sobre el mapa de España. Nuestra guerra, la guerra revolucionaria, apasiona como ningún otro conflicto conocido hasta el presente. En los campos de batalla de España se ventila no solamente la suerte y el porvenir de los trabajadores nacionales, sino la muerte y el porvenir de los trabajadores del Mundo. Aquí se lucha para acabar de una vez y para siempre con el predominio del capitalismo, del clero y la casta militar. Por eso nuestra contienda tiene la magnitud de un incendio mundial. En el exterior no apasiona otro problema más que el nuestro. Los grandes rotativos de todos los países le dedican sendos espacios para comentario. Su misión es desvirtuar nuestra lucha, pero no lo consiguen. La conciencia universal está demasiado despierta, y todo el Mundo sabe el significado que tiene nuestra guerra, y hacia dónde se inclina la marcha de nuestra revolución. Pero hay más. Todas las naciones europeas han perdido la brújula política, y aunque se arman hasta los dientes, temblándose unas a otras, en el fondo lo que más les asusta es desencadenar la guerra. Para los imperialismos es un mal síntoma lo ocurrido en España. La Insurrección armada del pueblo contra todo un ejército de clase, puede ser imitado en su propio país. Por eso cuando más se afianza nuestra victoria, más se aleja el fantasma de la guerra en Europa. Parece una paradoja, pero es así, y no puede ser de otra manera.

Congratulémonos...

La columna «Anti Gas» (C. N. T.), hace retroceder 4 kilómetros a los fascistas

Madrid, 7. — La columna Anti Gas (C. N. T.) ha operado brillantemente en la parte de Alcorcón, y ha hecho retroceder cuatro kilómetros a los fascistas. Es posible que esta noche, y tal vez mañana, el pueblo madrileño siga desde su lecho, pero en vela

y, presto a la lucha, los acontecimientos desarrollados no muy lejos de la capital. Mas es posible también que la semana próxima se inicie el triunfo total que significa el aplastamiento definitivo del fascismo.

Es inminente la capitulación de los fascistas sitiados en el Santuario de la Virgen de la Cabeza

Madrid, 7. — Un cronista del frente Sur dice que es inminente la rendición de los sitiados en el santuario de la Virgen de la Cabeza. Entre ellos se encuentra el que era director del diario «La Mañana», de Jaén, y

otros conocidos fascistas de aquella provincia. Parece que los guardias civiles rebeldes han enviado un emisario al coronel Hernández Sarabia para negociar las condiciones de su capitulación.

Movimiento envolvente que hace retroceder al enemigo en el sector Centro

Madrid, 7. — Como consecuencia de un movimiento audaz llevado a cabo por nuestras fuerzas en el sector del Centro, se logró hacer retroceder al enemigo, con grandes pérdidas. Por los sectores Sur y Centro, después del contrataque de por la mañana,

nuestras tropas continuaron su ofensiva ayer por la tarde, hasta última hora, y el avance fué entonces de alguna consideración. El enemigo se replegó con grandes pérdidas. La actuación de nuestras fuerzas fué magnífica.

El mal tiempo dificulta las operaciones de las columnas vascas, pero la aviación sigue castigando sin cesar a los fascistas

Bilbao, 7. — Después de los éxitos conseguidos en los dos últimos días por las fuerzas del Gobierno del País Vasco, hoy de nuevo una relativa calma en todos los frentes. Esta calma no significa otra cosa que la preparación de una nueva embestida contra las fuerzas fascistas de Guipúzcoa y Alava, que van de fracaso en fracaso de un tiempo a esta parte, pues su ofensiva que quedó truncada hace un mes no la han podido reanudar y se han encontrado ante un formidable ejército, que primero les dificultó todo avance y después realizó fuertes contrataques que costaron a los facciosos la pérdida de muchas posiciones que creían inexpugnables. La última que el mal tiempo, corriente en estos terrenos en esta época del año, haya dificultado el avance de nuestras tropas, que de haber contado con buen tiempo estarían ya a las puertas de San Sebastián, como lo estarán tan pronto como las condiciones atmosféricas permitan los movimientos del material pesado.

hacen más que confirmar la regla, la aviación ha continuado actuando con toda intensidad, sin descansar ni un solo día, batiendo las posiciones que ocupan los facciosos, y respetando siempre a la población civil, lo que contrasta con lo que hicieron los rebeldes en los días de su ofensiva, y no lo hacen ahora, porque su aviación se ha eclipsado.

A pesar de esta mal tiempo continuo, pues algunos días monacables no

Oviedo está completamente cercado

Los mineros siguen avanzando por las cales

Madrid, 7. — En el periódico «Ahorra», Antonio Soto escribe lo siguiente sobre la situación en Oviedo: «El avance del enemigo hasta Grado lo hizo a costa de centenares de bajas, pero allí quedó detenido. El 4 de octubre, los asturianos quisieron renovar la fecha gloriosa iniciando un ataque a fondo que se ha ido relatando diariamente. Cuando la presa era segura, se dispuso una estratagema hábil que nos dió un magnífico resultado. Se abrió un portillo por San Claudio, para que pudieran entrar las fuerzas de socorro de los facciosos. Cayeron en la estratagema y pasaron unos legionarios y moros mandados por el coronel Martín Alonso.

Con ello consiguieron nuestras fuerzas varios objetivos: Se debilitó la línea de ataque de las columnas enviadas de Galicia y se logró encerrar en el duro cerco a los mercenarios que habían cantado victoria.

El día siguiente emprendimos una intensa ofensiva sobre el resto de la columna gallega ya debilitada, especialmente por Grullos, donde los viccaínos hicieron retroceder a los facciosos. Quienes entraron en Oviedo no llevaban con ellos ninguno.

Se trata de 500 hombres que han agravado su situación por falta de alimentos. Mantenemos las posiciones conquistadas recientemente. Estamos en el depósito de aguas, en el lugar denominado Cristo y en todo el sector de Buenavista. Seguimos dominando San Lázaro, por lo cual nuestros dinamiteros continúan el avance dentro de la ciudad. Ayer, en San Claudio, tuvieron los facciosos gran cantidad de bajas al tratar de romper el cerco. Algo más lejos de Escamplero se desarrolló otra batalla durísima, coincidiendo aquel ataque por otro de San Claudio. Nos atacaron con exasperación, primero con compañías y más tarde formaron hasta mil hombres. Se calcula que las bajas del enemigo asciende a 300.

Como resumen de la situación de Asturias, puede decirse que la columna gallega ha sido fraccionada merced a nuestra maniobra y está cercada, por lo cual no se tardará en aniquilar.

Oviedo está completamente cercado. Aranda se encuentra con el problema de abastecer y municionar a 300 hombres que entraron últimamente».



Continúa la ofensiva de nuestras fuerzas en Somosierra

Madrid, 7. — Continúa la ofensiva de nuestras fuerzas en el sector de Somosierra, obligando al enemigo a replegarse a sus posiciones de partida.

En el frente del Centro, las columnas rebeldes han continuado su ataque desesperado a nuestras posiciones, no pudiendo conseguir sus obje-

tivos por la heroica defensa que nuestras fuerzas han hecho de todas sus posiciones, defensas que se ha convertido después en una furiosa contraofensiva que ha tenido éxitos parciales de importancia, que han puesto de relieve que la moral de nuestras fuerzas es sencillamente formidable y que todos los hombres se han dado



Con alternativas favorables a nuestras columnas, sigue desarrollándose la gran batalla de Madrid

Madrid, 7. — Desde el amanecer se han oído con gran insistencia los cañonazos del enemigo, contestados por nuestras baterías que los castigan intensamente. Las avanzadillas leales, amparadas por grandes piezas y potentes tanques, resisten el esfuerzo de los rebeldes. A las diez de esta mañana iniciaron un ataque por nuestra ala derecha. Se les contruvo hasta dispersarlos. Poco después varios tripuladores y casas del Gobierno bombardearon los puestos facciosos. El enemigo se replegó hacia otro terreno. Una poderosa columna salió para hacerles frente. A las doce de la mañana, el duelo de la artillería continuaba. El enemigo, inquieto, cambiaba continuamente de posición, haciendo fuego tan pronto por la derecha como por la izquierda, como por el centro. El ataque de nuestras tropas, hizo huir al enemigo hacia las lomas del extremo izquierdo, donde creía encontrar la parte más débil de nuestro ejército.

Durante el día de hoy, a juzgar por los preparativos guerreros y por la moral de nuestros soldados, pueden ocurrir muchas cosas interesantes.

Una centuria de la columna Torres-Benedito, ha efectuado un avance de dos kilómetros en el sector de Teruel

Valencia, 7. — En el frente de Teruel, la primera centuria de la columna Torres-Benedito ha efectuado un avance de dos kilómetros, poniendo en fuga a una columna facciosa y apoderándose de gran cantidad de víveres y municiones.

Sigue la lucha en el sector de Asturias, favorable a nuestras fuerzas, las que presionan eficazmente sobre León y cortando las de Oviedo toda posibilidad de ayuda a los facciosos de la capital

Oviedo, 7. — Sigue la lucha en los diversos frentes de esta región, continuando la presión de nuestras milicias sobre León, donde las fuerzas

facciosas han sufrido muchos reveses. Ante Oviedo continúa también la lucha, llevando la iniciativa nuestras fuerzas, que cortan todo intento de los facciosos para socorrer a la capital, llevando nuestras fuerzas sus ataques hasta Grado, punto de resistencia de las columnas facciosas, que se han atrincherado en dicha población, la que se espera tendrán que abandonar en breve, ante la magnífica ofensiva de nuestras fuerzas. Las bajas que están sufriendo los rebeldes, son enormes, y ya no reciben refuerzos, pues, sin duda, los facciosos los necesitan en Madrid. La situación es inmejorable para nuestras fuerzas, que llevan su ofensiva por todos los frentes, incluso por la costa, lo que pone de relieve la capacidad combativa de las milicias de Asturias.

cuenta de la necesidad imprescindible de defender Madrid con toda energía. La situación es grave, pero todo hace esperar que nuestras fuerzas sabrán sobreponerse a todas las dificultades y superar todas las dificultades que la tenacidad suicida del enemigo pone ante Madrid.

INFORMACION DEL EXTERIOR

El Ejército Rojo rinde honores a una Comisión de heridos españoles que asistieron al grandioso desfile militar de Moscú. - El movimiento huelguista de Nueva York, se teme se extienda a todos los puertos del Atlántico y del Golfo de Méjico

NOTA POLITICA EXTRANJERA

DOS NOTICIAS

En el más escondido rincón de las columnas de los periódicos diarios, hemos leído dos noticias cortas, como si tuvieran conciencia de lo poco que pueden importar en el concierto universal, que hoy nosotros, amantes de buscar en lo insignificante contenido y subestancia de lo trascendente, vamos a destacar en esta nota.

Se trata de la protesta de Rumania al discurso de Mussolini y de la oposición que encuentran los militares japoneses, en la población civil nipona, a sus designios de implantar la dictadura.

De la importancia que el revisionismo húngaro, apoyado por Mussolini tiene para Rumania, puede medirse su trascendencia por la circunstancia de que si, después de vencer en la guerra que nosotros sostenemos contra el fascismo, Portugal exigiera que sus hijos tuvieran el mismo derecho en las provincias llegadas cedidas por los generales faciosos al pseudo intelectual Oliveira Salazar que los españoles tenemos en ellas. Claro que el revisionismo húngaro pedido por Mussolini, no está inspirado por el deseo de proteger a Hungría y mortificar a Rumania, sino en el de que las minas de hierro de Transilvania y Siebenbergen, que en la antigüedad formaron parte de Hungría y los ricos yacimientos de petróleo que existen en el país rumano, puedan ser explotados en provecho del fascismo italiano.

Si los húngaros aducen hoy que las minorías de sus compatriotas que habitan en Transilvania y Siebenbergen

no disfrutaban de los mismos derechos que los rumanos, éstos no hacen más que comportarse del mismo modo que aquellos lo hicieron cuando dominaron en ambos lugares. Pero como ya hemos dicho, no se trata de esto, que al fin y al cabo sólo implicaría el deseo de que los hombres, fuesen húngaros o rumanos, tuvieran un mismo derecho en todas partes. Se trata del carbón y el petróleo de Rumania, y en estos tiempos de rapiña que corre, no hay más derecho que el de la fuerza, desgraciadamente, todavía tiene más Italia. Pero no está de más que Rumania proteste y vigile a su "pelliculero" monarca capaz de malbaratar su reino por un puñado de oro y una sonrisa del "duce".

La actitud de la población civil japonesa es digna también de nuestra atención. Si el Japón fuera un país civilizado, que no lo es, y si en vez de haber cambiado su aspecto exterior hubiese removido su arcaico fondo espiritual, poniéndose al paso de la moderna ideología, y prefiriendo a la gran industria que lo domina y al capitalismo que lo extorsiona, el remozamiento de su alma, su tímida oposición a la militarada en incubación no tendría nada de particular. Pero en las actuales circunstancias de su vida política, sí la tiene. Y aunque sólo sea como un débil signo de que por allí empezaban a haber hombres de naciente espíritu liberal, recogemos la noticia del tímido "plante" de la población civil japonesa ante los militares "salvadores del Imperio" con verdadera satisfacción. Y a ver si persisten.



Recibimiento apoteósico a la delegación española a su llegada a Moscú

Moscú, 7. — Procedentes de Odesa, ha llegado la delegación de obreros españoles. En la estación eran esperados por millares de representantes de los trabajadores de Moscú, portadores de innumerables ramos de flores, carteles alusivos y de saludo a los huéspedes españoles. Numerosas bandas de música entonaron La Internacional. La acogida fué particularmente cálida y cordial. En la misma estación se organizó un mitin, en el que el secretario general del Consejo de los Sindicatos de la U. R. S. S., camarada Avorine y otros representantes de las fábricas de Moscú, pronunciaron discursos de bienvenida. Los delegados españoles contestaron a los saludos. Los delegados españoles salieron de la estación, marchando a la Plaza Roja, donde presenciaron el desfile militar y la grandiosa manifestación de los trabajadores de la capital.

El negocio, es el negocio

Londres, 7.—Oficialmente se anuncia que ayer fué firmado en Roma, entre el ministro de Relaciones Exteriores conde Ciano y el embajador de la Gran Bretaña un acuerdo regularizando el comercio entre ambos países, así como sus mutuos pagos. La delegación comercial británica que ha estado en Roma varias semanas negociando el acuerdo firmado ayer ha emprendido esta mañana el viaje de regreso a Inglaterra. — Cosmos.

Vaya fecundidad

París, 7. — En la ciudad bretona de Kermorvan, cerca de Rennes, una mujer de 38 años de edad dio a luz ayer cuatro niñas. Tanto la madre como las recién nacidas se encuentran perfectamente. — Cosmos.

ESCENAS DEL FRENTE



Conseguida la retirada del enemigo, nuestro soldado pasea tranquilamente por el campo reconquistado y ha plácidamente un pitillo.

La Unión Soviética festeja la Revolución

Moscú, 7. — La Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas festeja el XIX aniversario de la Revolución. Toda la población llena las calles, que están engalanadas y decoradas

con retratos de los jefes y cartelones y diagramas que muestran la inmensa realización conseguida por la Unión Soviética en el transcurso de diecinueve años. — Cosmos.

El célebre compositor Manuel Falla se ha vuelto loco

París, 7. — Noticias recibidas en esta capital informan que el célebre compositor español, mundialmente conocido, Manuel de Falla, ha perdido la razón.

tumbó por esa época, en Granada, de donde se trasladó a las Islas Baleares. En Mallorca cayó gravemente enfermo, siendo su estado mental tan deficiente, que ha tenido que ser internado en una clínica psiquiatra.

Falla se hallaba, como era su cos-

Una protesta por la ejecución del comunista André

Londres, 7. — Cuarenta miembros del Parlamento británico han firmado un telegrama de protesta dirigido a Hitler, por la ejecución del comunista André, considerado como el introductor del salud proletario, consi-

stente en alzar el puño diestro a la altura de la cabeza.

En el telegrama se declara que estas ejecuciones tienen un efecto deplorabile en las relaciones amistosas angloalemanas.

¿Hacia la restauración monárquica en Hungría?

Roma, 7. — Circula el rumor de que la Conferencia italoaustrohúngara, que se celebrará en Roma el día 11, puede salir la restauración monárquica de Austria, ya que el principal obstáculo para ello, el Canciller Gombos, de Hungría, ha falle-

cido. Con referencia al discurso pronunciado en Milán por Mussolini, en el que habló de una ayuda a Hungría, corre el rumor de que esta ayuda pudiera ser muy bien el reconocimiento del rearme que, parece ser, se propone llevar a cabo el país magyar. — Cosmos.

Las provocaciones fascistas en Tánger

Tanger, 7. — Una nueva reyerta se ha registrado en esta población, idéntica a las registradas en días anteriores, y provocadas por elementos fascistas que actúan en esta ciudad con toda libertad. Un grupo de elementos fascistas, entre los que figuraban algunos extranjeros, se dirigió deliberadamente a un café que suele ser frecuentado por elementos republicanos españoles, insultando a los que allí se encontraban. La provocación de los elementos fascistas fué contestada adecuadamente por los que se encontraron en el café, y con este motivo los dos grupos vinieron a las manos. Todo el mobiliario del café quedó destruido. Llegó la gendarmería que practicó la detención de algunos elementos fascistas, pero los principales provocadores de estos incidentes que se vienen registrando en Tánger, que parece gozan de la

impunidad, no fueron en realidad molestados. — Cosmos.

Roosevelt obtuvo 10 millones más de votos que su contrincante Landon

Washington, 7. — Según los últimos datos, el presidente Roosevelt ha obtenido diez millones de votos de mayoría sobre su contrincante Landon.

Es ya oficial el anuncio de que Roosevelt irá a Buenos Aires con motivo de la Conferencia Panamericana que se reunirá el próximo mes.

Se informa que la proporción de votos en Nueva York fué de 360 para Roosevelt y 171 para Landon.

La conmemoración del XIX aniversario de Octubre

El desfile militar del Ejército Rojo, duró cerca de cuatro horas y las tropas rindieron honores a los heridos españoles que la presenciaron

Moscú, 7. — Los actos celebrados con motivo del aniversario de la revolución de octubre, han resultado de una grandiosidad indescriptible.

En la tribuna oficial asistieron el magnífico desfile Stalin y Dimitroff, acompañados del presidente del Comité central de la Unión de Repúblicas Socialistas, Kallinin.

Delante de la tribuna, montando magníficos caballos blancos, se encontraban el comisario de Guerra, Boroschloff y el mariscal Tukachevski.

Boroschloff pronunció un energético discurso, afirmando que el Ejército Rojo es el más poderoso del Mundo entero.

Las tropas rojas desfilaron en fila de 32 hombres y a paso de parada.

La mayor parte de los contingentes militares que desfilaron eran de tropas motorizadas.

Por orden de Boroschloff, las tropas que desfilaron, en vez de rendir honores solamente a la presidencia, lo rindieron también ante una magnífica tribuna, en la que se encontraban, en camillas, algunos heridos españoles de la guerra por la libertad que se desarrolla en España.

El colosal desfile militar duró cerca de cuatro horas.

Se ha agravado la huelga del puerto de Nueva York

Nueva York, 7. — El movimiento huelguístico de los trabajadores del puerto se ha agravado. Se teme que

el movimiento se extienda a todos los puertos del Atlántico y del Golfo de Méjico. — Cosmos.

SUBSCRIPCIONES:
Barcelona, en mes Ptas. 3'50
Provincias, en mes 3'50
Madrid y Filipinas, trimestre 10'50
Los demás países, trimestre 10'00

SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA

ADMINISTRACION Y TALLERES:
Calle Consejo de Ciento, 203
Teléfono número 30393

REDACCION:
Ronda de San Pedro, 53
Teléfono número 16050

NUMERO SUELTO: 15 CENTIMOS

AÑO VI: LPOCA V.

Carce ona domingo, 8 de noviembre de 1936

NUMERO 1427

UNA CONMEMORACION HISTORICA

Cataluña asegura a los trabajadores de la U. R. S. S., y al Mundo entero, su decisión absoluta de aplastar al fascismo, mientras patentiza su adhesión a la gran gesta de Octubre



La moral anarquista

Allocución lanzada al pueblo madrileño, por un miembro del Comité Peninsular de la F. A. I.

Madrid, 7. — Un miembro del Comité Peninsular de las Juventudes Libertarias ha dirigido una allocución por radio al pueblo madrileño, pidiendo a todos los trabajadores que se apresten a empujar las armas para defender nuestro pueblo.

Que Madrid, que este pueblo que tiene un historial sublime —ha dicho—, sea la tumba de esos miserables generalotes que querían implantar el fascismo más sanguinario y criminal que el de Hitler y Mussolini.

Jóvenes anarquistas, marxistas, republicanos, antifascistas, madrileños todos: En pie de guerra para aplastar y aniquilar al cobarde fascismo. Adelante, sin vacilaciones. Que nadie retroceda en estos momentos, y que aquel que pretenda hacerlo, caiga por nuestros fusiles, sin contemplación alguna.

Adelante por la libertad del pueblo madrileño, que es la libertad del suelo hispano.

Jóvenes todos: Acordaos de la bella frase: "Más vale morir, que vivir para ser esclavo".

Jóvenes libertarios, jóvenes antifascistas: ¡A las armas! ¡Que nuestros cuerpos sean la barrera infranqueable de Madrid, donde se estrella en fascismo criminal!

Antifascistas: Daos cuenta todos de que la lucha en nuestros frentes ha de ser dura, y que es preciso dar cuanto somos y valemos. ¡Adelante, bravo pueblo de Madrid! La victoria es nuestra. Sigamos el ejemplo de nuestros hermanos de Asturias, en octubre de 1934.

¡Adelante siempre! ¡Ofensiva, ofensiva y disciplina de acero! ¡Obedeced a los mandos, para hacer morder el polvo a los sanguinarios fascistas!

Se conmemora hoy, por el proletariado catalán, el XIX aniversario de la Revolución rusa; conmemoración trascendental en estos momentos de hondas inquietudes revolucionarias.

Todos los organismos proletarios de Cataluña, en un solo haz, celebran la memorable fecha, que abrió un período nuevo en la Historia del Mundo.

La manifestación multitudinaria, plétórica de juventud, de entusiasmo y de fe en el triunfo final, que hoy recorrerá las principales avenidas barcelonesas, nada tiene de exhibición partidista. Es, en su esencia, un acto de solidaridad proletaria, de solidaridad que traspasa todas las fronteras y une los corazones en una sola llama.

Rusia es, hoy por hoy, el único país europeo que al gran movimiento antifascista hispano ha prestado su simpatía, no simplemente platónica.

Y esto, nosotros que somos, por encima de todo, hombres agradecidos, lo tenemos muy grabado en la mente. Solidaridad por solidaridad, la nuestra empieza en el afecto sencillo y alienoso, para concluir en el holocausto de la propia vida en defensa de los intereses del proletariado.

Cataluña celebra hoy con emoción el triunfo de una revolución social, al tiempo que está realizando la suya propia.



COMITE REGIONAL DE CATALUÑA

IMPORIANIE

El compañero Pedro Prades, merece toda la confianza

SOLIDARIDAD OBRERA del viernes publica una nota en "avisos y comunicados", en la que se afirma que el compañero Pedro Prades Sanromán, fué expulsado de la segunda columna. A este Comité se ha presentado el compañero aludido, antiguo militante de la organización, mostrando un certificado firmado por el jefe de columna, Hilario Esteban, en el que se afirma que su conducta ha sido excelente. Otros delegados de columna, afirman lo propio. Lo que hacemos constar públicamente, para que las cosas queden en su lugar.

Conste, pues, que la nota en cuestión es absolutamente falsa.

Por el Comité Regional, el Secretario.

Se ha constituido la Junta de Defensa de Madrid

La preside, como delegado del Gobierno, el general Miaja, y la integran representantes de todos los partidos y organizaciones antifascistas

Madrid, 7. — En el último Consejo de ministros celebrado ayer, se acordó crear una Junta de Defensa encargada de velar por la seguridad de la capital de la República.

Con objeto de organizar la mencionada Junta de Defensa, se encargó que ostentara la representación del Gobierno el general Miaja, jefe de la primera división.

Después de las cinco de la tarde se reunieron con el general Miaja los comisarios políticos Mijé, Crescenciano Búbal y Angel Pestaña, y por las Juventudes Socialistas Unificadas, Santiago Carrillo, los cuales deliberaron algún tiempo para nombrar la Junta de Defensa de Madrid, que habrían de integrar representantes de todos los partidos políticos, organizaciones sindicales y Frente Popular.

Terminada dicha reunión, se facilitó la siguiente nota:

"Por mandato de las organizaciones y de acuerdo con el Gobierno de la República, se ha constituido en Madrid la Junta de Defensa, integrada por todas las organizaciones que contribuyen con su esfuerzo a la lucha que se libra a las puertas de la capital. En la reunión de su constitución, se ha procurado encuadrar todos los servicios de guerra en las consejerías siguientes: Presidencia, general delegado del Gobierno, secretariado, Partido Socialista; Guern

rra, dos representantes del Partido Comunista; Orden público, dos representantes de las Juventudes Socialistas Unificadas; Producción, dos representantes de la C. N. T.; Abastecimientos, dos representantes de la U. G. T.; Comunicaciones, dos representantes de Izquierda Republicana; Finanzas, dos representantes de Unión Republicana; Informaciones, dos representantes de las Juventudes Libertarias, y Evacuación, dos representantes del Partido Sindicalista."

Luego los componentes de esta Junta de Defensa se reunieron con el general Presidente y poco después fué facilitada a la Prensa la siguiente orden general firmada por el general Presidente:

"Fuerzas de la defensa de Madrid. — Estado Mayor.—Orden general del día 7.

El Gobierno de la República me ha conferido con la Junta de Defensa de Madrid que presido, el mando de las fuerzas que cubren los frentes Sud y Centro, y la misión de defender la capital a toda costa.

Espero que todas las fuerzas a mis órdenes, columnas Barceló, Claridad, Galán, Escobar, Mena, Prades, Lister y Bueno sabrán poner en juego el elevado entusiasmo que las mueve a la lucha por el triunfo de los ideales que defendemos; que rivalizando en abnegación y espíritu de sacrificio afrontarán el combate con firme voluntad de vencer, cualesquiera que sean los medios con que ataque el enemigo.

No hay más que una consigna común a todas las unidades y a todos los combatientes: resistir sin ceder un palmo de terreno. Estoy seguro de que todos sabrán cumplirla.

Espero igualmente de las fuerzas de retaguardia y de la población civil una cooperación eficaz, activa y abnegada, secundando las órdenes del mando y soportando en beneficio de los combatientes cuantas privaciones y sacrificios exija la resistencia.

Todo Madrid debe sentir de un modo unánime y firme el deseo de vencer a cualquier frente, y prevengo a cuantos demuestran tibieza en el cumplimiento de su deber y a los que con fines bastardos pretendan perturbar el orden interior en provecho del enemigo, o sembrar con crímenes y saqueos el pánico en la población civil, que aplicaré con el máximo rigor las sanciones más duras.

La defensa de Madrid está garantizada por el heroísmo de nuestros combatientes y el orden y seguridad exteriores, por las fuerzas destinadas a este fin y la tenacidad de los ciudadanos.

Con la leal cooperación de todos el triunfo será nuestro.

Por la Junta de Defensa de Madrid. — El general Presidente. — Coamas.

CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA

A TODOS LOS COMITES LOCALES Y COMARCALES DE LA REGION

Con carácter urgente, se convoca a todos los Comités locales y comarcales de la región catalana, al pleno que tendrá lugar mañana, lunes, a las diez de la mañana, en nuestro local social, Via Layetana, 34, tercero.

Por tratarse de un asunto que requiere urgente resolución, y tiene gran

importancia, esperamos que las delegaciones serán puntuales y asistirán.

Nadie olvide que convocamos el pleno de locales y comarcales, por lo que los Sindicatos no deben asistir.

Praternalmente os saluda por el Comité Regional, el Secretario.

De gran interés para los Sindicatos

Las circunstancias actuales nos imponen, de manera ostegórica y tajante, una restricción dolorosa del papel de rotativa.

Teniendo esto presente, y a fin de ganar la mayor cantidad de espacio posible, anunciamos a todos los Sindicatos que, a partir del día 12 del actual (jueves próximo), las convocatorias de asamblea, gacetas y demás notas de carácter orgánico, dejarán de publicarse en SOLIDARIDAD OBRERA, y serán publicadas por nuestra Emisora E. C. N. 1 RADIO C. N. T.-F. A. I. DE ONDA NORMAL 222,55 METROS, FRECUENCIA 1347,94 KCS.

Esta emisión de noticias de carácter orgánico se publicará diariamente a las siete en punto de la tarde y a las ocho y nueve en punto de la noche.

No obstante esto, los Sindicatos seguirán enviando a la Redacción de SOLIDARIDAD OBRERA, Ronda San Pedro, 53, sus gacetas y convocatorias, como lo vienen haciendo hasta hoy.

